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老年活动室管理能否更“到位”？
不是!过小"就是!被占"#便民利民好事别走样

$%&

您说事 我调查

! ! ! !前不久，我在老西门复兴东路乘坐 !"路公
交车。在车站，一位老人拄着拐杖向我乞讨，“老
先生，我一天没吃饭了，请给点钱让我吃顿饭。”
我摸摸口袋，摸出 !元硬币给他。老人接过钱
说：“这 !元钱有啥用，吃碗咸菜面也不够！老先
生，现在物价贵，买副大饼油条也要四五元钱，
你这 !元钱实在是拿不出手。现在的行情是给
乞丐起码要 #元。”如今，乞丐也有起步价，真让
人大开眼界！ 杨克昌 文 孙绍波 图

! ! ! !近日，我去家附近一水果摊买香蕉，挑了一
串往电子秤上一放，屏幕显示 !$#$克。我付款
后，感觉分量不足，便问摊主：“这分量对不对？”
摊主接过香蕉放回秤上，显示分量确实不错。走
在路上，我总觉得不对劲，就在一家商店复秤，
结果整整少了 #$$克。我赶紧折回找摊主理论，
他忙打招呼：“对不起，今天电压不正常。”说着，
立即补足了分量。我不禁暗自好笑，心想不知到
底是电压不正常，还是你手脚有问题。 魏诗佩

乞讨自定!起步价"

缺斤两怪!电压低"
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我今年 !"多岁了! 家住本市

凤阳路" 以前!区政府为老年人办

实事!有关部门通过补贴!对 #"岁

以上的老年人每人每年发放#电影

观影券$$%张!每张价值 $元!在本

区的影院都能购票观看电影!还能

看到新片% 这大大丰富了老年人的

文化生活! 让老年人足不出户!也

能了解新事物!了解世界的变化"

可是! 自从卢湾区与黄浦区

&拆二建一$后!这一惠及老人的政

策出现了调整%虽然每星期电影院

有老年电影专场!但都是一些老片

子!观看的老年人也非常少% 事实

上!现在的老年人也很喜欢国产新

片! 以及国外的科幻大片! 包括

&''('片"

很多老年人都有这个想法!希

望有关部门能够顾及老年人这方

面的需求" 读者 老张

"本报调解#

接到读者老张的反映，本报读
者接待室与黄浦区民政局取得了
联系。记者了解到，!$%% 年 & 月
“拆二建一”前，原黄浦区与卢湾区
针对 &$岁以上老年人，均按照不
同标准每年发放“电影观影券”。
“拆二建一”后，在整合统一原两区
各项惠民政策时，新黄浦区曾召集
多个部门和各街道专题讨论研究
了此项政策。由于重组后的新区影
院分布不均匀，有的街道甚至没有
影院，而各街道都建有街道文化活
动中心并设有免费影视厅，可就近

方便老人观影，同时原两区在实行
优惠政策时，发现有老人将“电影
观影券”转给子女甚至低价贩卖给
“黄牛”，影院工作人员在劝阻非老
年观影人员时，时常引发矛盾，让
这原本惠及老人的政策大打折扣，
因此相关部门调整了这项福利政
策。

黄浦区民政局的工作人员告
诉读者老张，他家附近就有 ! 家
社区免费放映所，每周一至周五
都有电影放映。对于老张的建议，
区民政局已与区文化局联系，请
他们在考虑播放版权、新片票房
等因素的前提下，尽可能地向各
街道社区放映点提供新的片源，
以满足老年人对新片的需求。对
黄浦区民政局的积极回应，老张
与夫人表示满意。

本报记者 钱绿明
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临汾社区是老龄化超过 '$(

的纯住宅式社区，一些失独、高龄的
或者疾病缠身的老人深居在社区里
的角落，出门都很困难，买菜做饭更
是难上加难。岭南路 )!!号新旺美
食林经理俞迎春热心发挥自身优
势，为辖区困难老人分担“吃饭难”
的问题。

俞迎春在餐饮行业打拼了 %*

年，这些年来，每逢过年、重阳节、端
午，他都会在店内设宴招待社区里
的高龄、失独、独居等困难老人过个
暖融融的节日。长期招待困难老人，
让俞迎春意识到：吃一餐并不能改
善他们的现实困境，如果能让困难
老人每天都不愁“吃”就好了。
虽然小店利薄，俞老板还是每

天按 #菜 %饭的搭配准备几份工作

餐，在居委会的摸排帮助下，提供给
小区里最困难的独居或失独老人。
从严寒到酷暑，俞迎春一天天坚持
着，送餐数量一份份增加着……
在第三街区党建工作委员会的

牵头下，为老人提供爱心饭菜的事
在岭南路 )$$弄居委会实施，居委
会经过摸排提供给餐馆当下最急需
帮助的名单，让“免费的午餐”分担
了一部分救急功能。经过一段时间
的配合，居委会、受助居民和餐馆三
方达成默契，如果受助居民家情况
转好，不再那么迫切地需要这份“免
费的午餐”，也会主动让出用餐名额
给下一个困难居民。

)月 %&日，上海又是一个橙色
高温预警天，上午 %$+'$新旺美食
林店内菜熟饭香。%%：$$，俞迎春提
着 '份打包好的“免费的午餐”走进
岭南小区送餐。三伏天里，当 '份午
餐花费半小时亲手送到老人手中
时，送餐人的衣衫已被汗水湿透。

读者 张翠玲

老年专场能否多放些新电影？
黄浦区民政局答复$尽可能满足需求
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餐厅老板热心助老

! ! ! !快递迟迟多天不送来，打快递
员电话竟然是空号。近日，市民陈女
士向本报反映，购买的商品理应第
二天送达，却整整“迟到”了 #天。这
期间，她多次拨打万象物流客服热
线，投诉无法联系到快递员。令人哭
笑不得的是，客服告知她“可能是手
机号过期了”。陈女士忍不住气愤，
“一直在搪塞我，不见解决问题！”

根据物流信息，陈女士在天猫
超市订购商品的次日，商品到达分
配网点宛平站，分配给一名赵姓快
递员派送。“这天下大雨，没有派送
情有可原。”陈女士说，物流在网上
承诺“次日送达”，未按时送达，一个
订单赔付 %$元。等到第二天，陈女
士拨打赵姓快递员电话，没想到竟
是一个空号。第三天，她仍然没有等
来快递，只收到了物流方赔付的 %$

元。陈女士拨打万象物流客服热线
反映，客服回答她“再等一等”、“快
递员的手机号可能过期了”……

记者尝试拨打这位赵姓快递员
手机号，如陈女士所说，在“滴”一声
后，电话自动挂机，显示“归属地未
知”。随后，记者以客户身份拨打万象
物流客服热线，接电话的客服人员表
示，快递派送给了一位赵姓配送员，如
果没有收到，建议让商家重新发货。

陈女士左等右等，#天后才等来
了“迟到”的快件，这次换成了一位马
姓快递员派送。“搞不懂前面的快递
员为什么留空号给客户，是故意让人
找不到自己吗？”陈女士认为，物流信
息首先要真实，虚假的物流信息完全
是在“作弄”客户。此外，客服方面也
应努力去解决问题，不应只一味搪塞
客户。 本报记者 夏韵

! ! ! !随着申城老龄化程度不断加
深，老年人的基数正逐渐增加。高温
天里，不少独居在家的老人都希望
小区里能有个休闲纳凉、排解孤独
的去处，老年活动室自然成了他们
的首选。近日，不少市民向本报反
映，建在小区里的老年活动室不是
“过小”，就是“被占”，本该是便民、
利民的场所，实在有些不方便。

居民叹!活动室太小
家住杨浦区营口路 &$$弄佳龙

花园的沈老伯告诉记者，小区很大，
却没有一个像样的老年活动室，辟
出的活动地点距离远且面积小，还
有时间限制，大热天里跑来跑去很

不方便。
记者来到佳龙花园探访。居委

会称，小区建于 !$$#年，算是个新
小区，共有 %*#$户人家，总人数
#$$$ 名左右，其中老年人占比约
!$(。居委坦言，小区确实没有一个
足够大的地方供老年人休闲娱乐。
目前，居委会办公室内的一个多功
能会议室和一个老年活动延伸点对
居民开放，用于休闲娱乐。记者看
到，这间多功能会议室面积大约在
"$平方米左右，平时办公，只有周
末对居民开放；老年活动延伸点每
天只开放 "个小时，,%平方米的空
间内包含了棋牌室、乒乓球室、阅览
室、卫生间，显得十分拥挤。而根据
《关于加强社区老年活动室管理的
意见（试行）》明确规定，居（村）委会
老年活动室的使用面积应在 %$$平
方米以上。

居委会称，为解决问题曾做尝
试：选址、设计图纸等资料都曾备
好，但因政策限制无法修建。“相关文
件中禁止毁坏绿地修建新的建筑物，
小区资源实在有限，老年活动室就一
直没造起来。”一名负责人解释。
居民们对此却不买账。沈老伯

表示，居委会的办公室原本和老年
活动延伸点是三间连在一起的办
公室，但其他两间却被用于出租。
能否收回后改造成活动室？*'岁高
龄的赵阿姨坦言子女工作忙，偶尔
才能来看看自己，希望小区里能有
个地方，让老人们“噶噶三湖”。“让
我能认识更多的朋友，哪怕只是说
说话也好。”也有居民建议，居委会
将办公用房辟出一块，以解燃眉之
急，或把小区内两个废弃的地下车
库加以改造，但这些建议均遭到了
拒绝。

居民忧!活动室被占
除了活动室“太小”，还有居民

称活动室“被占”。云山星座苑小区
的居民陆阿姨反映，小区老年活动
室的门口摆满快递包裹，进出活动
室颇为不便。
记者看到，该小区活动室大门

口，地上放着成堆的快递包裹，报刊
架上也没放杂志，反被数十个大小
包裹“占领”。“我只知道来拿快递，
并不知道这里还是老年活动室。”匆
匆赶来取快递的施先生说。活动室里
摆放着一张乒乓桌，另外两间房间内
摆着麻将桌等，供人休闲娱乐，却鲜
有老人驻足。“活动室？几乎成‘快递
收发室’了。”陆阿姨讲，原来她还会
去活动室坐坐，现在收快递、取快递
的声音大，宁愿待在家里吹空调。陈
老伯同样表示，活动室大门敞开，冷

气不足，管理也很松散，老人都不愿
意来。
小区物业唐经理解释，原本快

递由门岗代收，但由于小区门口建
造轨交 %"号线，门岗“缩进”后面积
变小，放不下快递，才有业主提议在
老年活动室里临时堆放快递件。“碰
到‘双十一’等‘打折季’，快递变多，
确实有些影响。”

黄山新城居委会丁主任表示，
这是因需求不同产生的“两难”问题。
她承诺，将协调物业和志愿者，一同
帮忙规整、归拢一下快递件，做到“不
堵门”，不影响正常进出活动室。

本该是用来避暑的老年活动
室，不应被如此“侵扰”。居民们盼望
相关部门能够切实负起管理责任，
让老年人在高温天里，能更好地排
解寂寞和纳凉消暑。
本报记者 徐驰 实习生 李壮志

万象物流揽件不送#客户催单时发现%%%

快递员留下的是空号


